
К а м н и 
преткновения 

ВЗГЛЯД ИЗ СЛУЖЕБНОГО КАБИНЕТА НА НЕКОТОРЫЕ 
СТОРОНЫ ЖИЗНИ НОВОГО ГОРОДА 

В конце п р о ш л о г о года н а ш а га-

з е т а о п у б л и к о в а л а б е с е д у з а « к р у -

глым с т о л о м » « Л е г к о ли быть мэ-

р о м ? » ( « Т р у д о в а я в а х т а » , № 66 , 15 

д е к а б р я ) , в ы з в а в ш у ю , к а к свиде-

т е л ь с т в у ю т ч и т а т е л ь с к и е о т к л и к и , 

н е м а л ы й р е з о н а н с с р е д и ж и т е л е й 

С л а в у т и ч а . О б с т о я т е л ь н ы е ответы 

на в о п р о с ы ж у р н а л и с т о в р у к о в о -

дителей г о р о д с к о г о С о в е т а н а р о д -

ных д е п у т а т о в в ц е л о м удовлетво-

р и л и ч и т а т е л ь с к и й и н т е р е с . В то 

ж е в р е м я р я д п р о б л е м о с т а л с я з а 

п р е д е л а м и « к р у г л о г о с т о л а » . 

Р е д а к ц и я р е ш и л а п р о д о л ж и т ь 

р а з г о в о р и п р и г л а с и л а к н е м у пре-

д с е д а т е л я г о р и с п о л к о м а В л а д и м и р а 

К о н с т а н т и н о в и ч а Ж И Г А Л Л О , пре-

д с е д а т е л я г о р о д с к о г о к о м и т е т а на-

р о д н о г о к о н т р о л я А н а т о л и я Ф е д о -

р о в и ч а Л Е Щ Е Н К О и з а в е д у ю щ е г о 

п р и е м н о й г о р и с п о л к о м а В л а д и м и -

р а А л е к с а н д р о в и ч а С А Д О В О Г О . 

У ч а с т н и к и б е с е д ы п р е д л о ж и л и об-

с у д и т ь н е к о т о р ы е « б о л е в ы е т о ч к и » 

х о з я й с т в е н н о й д е я т е л ь н о с т и , в ча-

с т н о с т и п р о б л е м ы т о р г о в л и , о б щ е -

с т в е н н о г о п и т а н и я , б ы т о в о г о о б слу-

ж и в а н и я , к о м м у н а л ь н о г о х о з я й с т в а . 

НА УРОВНЕ 
ПРАВИТЕЛЬСТВА 
Корр.: — Владимир Кон-

стантинович, славутчане 
уже наслышаны, что руко-
водители города на днях 
побывали в Кремле и ве-
рнулись, как утверждает 
молва, не с пустыми 
руками. Поэтому не ста-
нем испытывать терпение 
читателей: ждем Ваше-
го рассказа о московской 
встрече. 

В. Жигалло: — У Славу-
тича накопилось немало 
проблем, которые нельзя 
решить ни на областном, 
ни на республиканском 
уровне. Необходима по-
мощь правительства стра-
ны. В связи с этим по 
инициативе народных де-
путатов С С С Р В. С . Шев-
ченко, Г. И. Ревенко была 
проведена встреча у Пред-
седателя Совета Минист-
ров С С С Р Н. И. Рыжкова, 
состоявшаяся в дни рабо-
ты второго Съезда народ-
ных депутатов С С С Р . В 
ней приняли участие руко-
водители ряда мини-
стерств, народный депутат 
С С С Р от нашего избира-
тельного округа Н. И. 
Приймаченко, первый се-
кретарь Славутичского го-
ркома партии В. Г. Лукья-
ненко, директор Чернобы-
льской А Э С М. П. Уманец 
и я. Полуторачасовой раз-
говор был содержатель-
ным и конструктивным. 

Корр.: — Пакет слзву-
тичских предложений, на-
сколько мне известно, 
был объемистым. Какие 
предложения приняты! 

В. Жигалло: — Пожалуй, 
самым важным итогом д л я 
нас является то, что план 
строительно - монтажных 
работ на 1990 год нам ут-
вержден в р а з м е р е 36,6 
миллиона рублей. В эту 
сумму вкладываются прак-
тически все объекты, стро-
ительство которых преду-

смотрено известными пра-
вительственными постанов-
лениями № 1179 и № 579. 
Второе. Часть строительно-
монтажных работ в Славу-
тиче будет выполнять но-
вое министерство — Мин-
атомэнергопром. Третье. В 
нынешнем году необходи-
мо подготовить трест 
«Славутичатомэнергострой» 

к передаче (начиная с 1991 
года) Министерству атом-

(Продолжение на 2-й стр.) 

Славутич — город новый, а вот проблемы у него в 
основном старые, словно болезнь, перешедшая к нему 
из застойных лет. Резкий разрыв м е ж д у развитием со-
циальной с ф е р ы и жилищным строительством, трудный 
ввод в эксплуатацию жизненно необходимых для горо-
да объектов коммунального хозяйства, бытового обслу-
живания, торговли, общественного питания, медицины. 

Эти вопросы сейчас обсуждаются в городе на различ-
ных уровнях. Немало внимания им было уделено и на 
состоявшейся недавно профсоюзной конференции Ч А Э С , 
группу участников которой вы видите на снимке. 

Фото Владимира САВРАНА. 
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Начало на 1 стр.] 

ной энергетики и промыш-
ленности. То есть произо-
йдет то, о чем мы долго 
говорили. Одно министер-
ство будет заниматься и 
Ч А Э С , и проблемами раз-
вития города. 

Четвертое. Читатели хо-
рошо знают, в каком по-
ложении оказались строи-
тели Минэнерго, возводя-
щие город. Ставка на то, 
что строители по вахтово-
му методу построят город 
и уйдут , как показал опыт, 
была ошибочной. Поэтому 
принято решение за счет 
собственных ресурсов Ми-
нистерства энергетики в 
нынешнем году возвести 
в Славутиче три жилых 
дома . 

Корр.: — Известно, ско-
лько у города проблем с 
медицинским обслужива-
нием населения. Не хва-
тает современного обору-
дования, прогрессивных 
средств борьбы с недуга-
ми. Ответственные товари-
щи из столицы не раз за-
веряли славутчан, что 
средства для закупок все-
го необходимого за рубе-
жом будут выделены. И 
таковые действительно вы-
делялись, но затем рас-
творялись в океане не-
объятных потребностей 
Минздрава. 

В. Жигалло: — Совмин 
С С С Р пошел навстречу на-
шему предложению и дал 
Госплану и Минфину рас-
поряжение выделить в 
1990 году Чернобыльской 
А Э С миллион инвалютных 
рублей на закупку импорт-
ного оборудования д л я 
медико-санитарной части 
№ 126. Также есть указа-
ние Минздраву С С С Р ока-
зать помощь дирекции 
Ч А Э С в заключении кон-
трактов на необходимые 
закупки. 

Корр.: — На встрече шла 
речь еще об одной «боле-
вой точке» города — тру-
доустройстве вторых чле-
нов семей энергетиков... 

В. Жигалло: — Мы дол-
жны в ближайшие год-два 
разработать конкретные 
меры по решению этой 
проблемы. Совмин С С С Р 
п о д д е р ж а л нашу страте-
гию в данном вопросе. Бу-
д е м открывать небольшие 
предприятия, с таким рас-
четом, чтобы почти полно-
стью обойтись имеющими-
ся в городе кадрами. По-
тому что крупное пред-
приятие — это в перспек-
тиве обострение пробле-
мы жилья, детских садов, 
школ. Первой ласточкой 
станет молокозавод , стро-
ительство которого начне-
тся в нынешнем, а завер-
шится в с л е д у ю щ е м году . 

содержательный. 
В Славутичском О Р С е не 

сегодня возник тугой у зел 
проблем. Но развязывать 
его руководство О Р С а не 
спешит. 

A. Лещенко: — Сначала 
руководители отдела ра-
бочего снабжения причи-
ну неудовлетворительной 
работы видели в нехватке 
кадров, в том, что на ра-
боту прибыло много моло-
дежи. Теперь модным 
стало уповать на отсутствие 
базы ОРСа . А какую при-
чину выдвинут завтра? 

B. Жигалло: — База не 
может служить панацеей 
от всех бед. Она снимет 
только незначительную 
часть проблем. Да, с вво-
д о м базы О Р С не будет 
работать «с колес». Но 
остается нерешенным ка-
дровый вопрос. Надо со-
здавать стабильный кол-
лектив, решительно изба-
вляться от работников, как 
говорится, не чистых на 
руку. Больше инициативы 
необходимо проявлять уп-
равленцам. На какой-то 

покупательский спрос, не-
высокая культура обслу-
живания, как правило, — 
прямое следствие низко-
го уровня организации то-
рговли. 

A. Лещенко: — Из ком-
петентных источников из-
вестно, что Славутич по 
сравнению с другими го-
родами страны снабжает-
ся неплохо различными то-
варами. Но не менее ва-
жно хорошо распределить 
эти товары. 

B. Жигалло: — Анатолий 
Федорович прав. И здесь 
у Совета подчас возника-
ют разногласия с органа-
ми народного контроля. 
При распределении мы 
пытаемся полнее учиты-
вать пожелания и потре-
бности трудовых коллек-
тивов. Ведь что на повер-
ку оказывается : рубль со-
циально не защищен. И 
пока государство не в со-
стоянии его полностью за-
щитить, в условиях Славу-
тича это пытаемся сделать 

МЬ(. 

КАК ЗАЩИТИТЬ 
РУБЛЬ! 

Корр.: — Редкий номер 
«Трудовой вахты» выходит 
без публикаций, посвящен-
ных вопросам торговли или 
общественного питания. 
«Орсовским» проблемам 
уделяется особое внима-
ние в читательских пи-
сьмах... 

A. Лещенко: — Да и 
анализ жалоб и обращений 
трудящихся в городской 
комитет народного конт-
роля показывает , что тор-
говля продолжает быть 
своеобразным камнем пре-
ткновения для славутчан. 

B. Жигалло: — Совер-
шенствование работы пре-
д п р и я т и й т о р г о в л и нахо-
дится под пристальным 
вниманием городского Со-
вета, его постоянной ко-
миссии. Вот и недавно по 
нашей инициативе была 
проведена конференция 
покупателей. И хотя в по-
лной м е р е она нам не 
удалась , но разговор на 
ней состоялся полезный, 

десяток магазинов в О Р С е 
сорок работников управ-
ленческого аппарата. Лю-
ди получают зарплату за 
выполнение конкретных 
обязанностей, но вот ис-
полнять их не спешат. 

Давно известно, напри-
мер, что узким местом яв-
ляется организация торго-
вли. В О Р С е имеется спе-
циальный отдел , но вот 
плоды его деятельности 
пока что едва ощутимы. 
Специалисты ждут под-
талкиваний со стороны Со-
вета, народного контроля, 

других общественных фо-
рмирований. А что ж е са-
ми?.. Неудовлетворенный 

Корр.: — Дело сложное. 
И не всегда заметное. Ведь 
дефицит по-прежнему ос-
тается дефицитом, а зна-
чит остается и главным 
искусом нарушений пра-
вил торговли. 

В. Жигалло: — Изучение 
покупательского спроса по-
могает по некоторым 
группам товаров ослабить 
напряжение, отказаться от 
талонной системы их рас-
пределения. Так, по иници-
ативе исполкома горсовета 
с ноября прошлого года 
были пущены в свободную 

продажу отечественные 
моющие средства, а в по-
следние дни декабря — и 
хозяйственное мыло. 

A. Лещенко: — Но де-
фицит продолжает иску-
шать. Д л я многих жите-
лей города не было се-
кретом, что в сентябре 
1989 года распоряжением 
начальника Славутичского-
О Р С а т. Черния было раз-
решено 5 процентов д е -
фицитных товаров остав-
лять для образования так 
называемого обменного 
фонда . На самом же деле 
эти товары использова-
лись д л я самообеспечения 
торговых работников. Го-
родской комитет народно-
го контроля на основании 
советского законодатель-
ства своим постановлением 
от 20 декабря потребовал 
отмены распоряжения 

т. Черния. 
B. Жигалло: — Коротко 

об общепите . Жителей 
города вряд ли его работа 
удовлетворяет . Два года 
назад общественное пита-
ние не имело такой базы, 
обслуживало значительно 
больше народу, но корми-
ло вкусно. Теперь же то-
лько приходится с прият-
ностью вспоминать былое. 

Не наладила работу и 
служба кулинарии. Специ-
ально для этой "цели ре-
шением исполкома была 
выделена одна столовая. 
Имеются также необходи-
мые ф о н д ы д л я приготов-
ления полуфабрикатов . Но 
на прилавки их по-прежне-
му попадает очень мало. 

КТО РАЗБУДИТ 
ДВОРНИКА! 

В. Садовой: — У торго-
вли проблем много , но, 



как показал «день откры-
тых дверей» , проведенный 
недавно нашим исполко-
мом, жителей города се-
годня более всего трево-
жит работа коммунальных 
служб. Люди, высказывают 
немало претензий в адрес 
многоотраслевого предпри-
ятия коммунального хо-
зяйства (МПКХ) . 

В. Жигалло: — И пре-
тензий справедливых. Во-
первых, по поводу содер-
жания города в зимних 
условиях . Далеко не все-
гда вовремя убраны ули-
цы, тротуары, дворы, вну-
триквартальные участки. 
Нередко жителям прихо-
дится наблюдать такую 
картину. Ночью выпал 
снег. Прошли по нему на 
работу станционники, уто-
птали дорожки школьники. 
И только после этого поя-
вились со своим инстру-
ментом дворники. 

Корр.: — Нарекания нэ 
дворников со стороны го-
рожан справедливы. Но и 
у первых есть претензии 
к последним. Сколько раз 
работникам ЖЕКов и ГАИ 
приходилось просить тех 
же владельцев автомашин 
ставить транспорт не у 
своих окон, а на автосто-
янке. Но автолюбители ре-
агируют на просьбы с про-
хладцей. 

В. Жигалло: — Подоб-
ные ситуации для отдель-
ных руководителей комму-
нальных служб являются 
своего рода оправданием. 
Однако служебные обя-
занности все-таки надо 
выполнять. Так же, как, не-
смотря на определенные 
сложности , надо предпри-
нимать реальные шаги по 
малой механизации труда 
тех , кто следит за чисто-
той города. 

В. Садовой: — Из пи-
сьменных и устных заявле-
ний трудящихся видно, 
что их волнует деятель-
ность службы «05». К со-
жалению, у «05» сложи-
лась, мягко говоря, не лу-
чшая система работы. Ава-
рийная служба прибывает 
к жильцу, ликвидирует 
аварийную ситуацию и... 
умывает руки, забывая пе-
редать объект службе эк-
сплуатации д л я коренного 
устранения неисправности. 
Вот и приходится обраща-
ться человеку во второй, 
в третий раз. 

В. Жигалло: — Порой и 

в четвертый. В этом нет 
гиперболы. Потому что 
зачастую вместо службы 
«05» или какого-нибудь 
другого подразделения 
М П К Х люди обращаются 
к нам. И тогда у ж е нам 
приходится брать на себя 
диспетчерские функции. 

Несколько слов о содер-
жании жилого фонда . 
Коммунальным службам 
необходимо самым серьез-
ным образом включаться 
в эту работу, готовить ма-
териальные ресурсы. Ведь 
больше уповать на строи-
телей не придется . 

БЫТ ИЛИ НЕ БЫТ! 
В. Жигалло: — Город об-

ладает , пожалуй, уникаль-
ной базой бытового обслу-
живания населения. В ка-
ж д о м квартале действуют 
комплексные приемные 
пункты, оказываются раз-
личные бытовые услуги. 
Замысел проектантов Сла-
вутича интересен. Но как 
он воплощается в жизнь 
работниками быта? На се-
годня установили надеж-
ный контакт с клиентами 
разве что в прачечных са-
мообслуживания , где план, 
кстати, выполняется на 
триста процентов. . . 

Корр.: — А в других 
подразделениях бытовики 
пока что не очень рады 
посетителям. Об этом сви-
детельствуют письма и 
звонки читателей в редак-
цию. Качество ремонта 
обуви, одежды, электро-
бытовых приборов, как го-
ворилось в застойные го-
ды, «оставляет желать лу-
чшего». 

В. Жигалло: — И снова 
проблема кадров на пове-
стке дня. Пока даже не 
м о ж е м найти подходящую 
кандидатуру на должность 
директора горбыткомбина-
Тс* 

Корр.: — Может быть, 
объявить всесоюзный кон-
курс! 

В. Жигалло: — Не ис-
ключено. Предложения по-
ступают д а ж е из Сибири. 

Корр.: — Не первый раз 
во время нашей беседы 
проблема упирается в ру-
ководителя. 

В. Жигалло: — Многое 
зависит от его ответствен-
ности за порученный учас-
ток работы. . . 

А если так, участники беседы за «круглым 
столом» предлагают руководству упомянутых 
служб дать ответы через газету по суще-
ству затронутых проблем. Итак, вам слово, то-
варищи из О Р С а , МПКХ , быткомбината. 

Беседу за «круглым столом» записал 
Виктор КАПУСТА. 


